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Cooperativa Mista dos Agricultores
Familiares do Seridó é inaugurada

VEJA NA PÁG. 03

PARLAMENTARES LUTAM PELA VOLTA
DE TRATAMENTO PARA OS AUTISTAS 

Deputado Ubaldo e o vice-prefeito Augusto
viabilizam mais três poços para Tangará 

VEJA NA PÁG. 08

Geoparque Seridó
 é reconhecido 

pela Unesco

 ‘‘Estamos felizes pelo reconhecimento do Geo-
parque Seridó como 2º Geoparque Mundial da Unesco 
no Brasil. A região do Seridó, onde está encravada essa 
grandiosa riqueza, é composta por 25 municípios com as 
mesmas características físicas, ou seja, é uma região 
homogênea’’, diz o deputado Ubaldo Fernandes.
                                             Veja na Página 09.

  “Nossos mandatos continuarão nesta luta em defesa do melhor tratamen-
to para as crianças com TEA de Natal e do RN”, destacam o deputado estadual 
Ubaldo Fernandes (PSDB) e o vereador de Natal, Herberth Sena. 

Veja na Página 05
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

 O partido políti-
co é a organização de 
forças de uma comuni-
dade em forma de corpo 
político com o intuito de 
disputar o poder na soci-
edade. No mundo da 
política institucional e 
no contexto da disputa 
pelo poder que existe 
em todo cenário político 
de um governo, poucas 
formas de organização 
são tão influentes quan-
to os partidos políticos. 
Não é por acaso que 
grande parte das discus-
sões sobre a reforma 
política que estão em 
voga trata exatamente 
dessas formas de orga-
nização política e das 
delimitações de suas 
ações.
 Segundo o teó-
rico social Max Weber, 
o Partido Político é 
“uma associação... que 
visa a um fim delibera-
do, seja ele 'objetivo' 
como a realização de 
um plano com intuitos 
materiais ou ideais, 
seja 'pessoal', isto é, 
destinado a obter bene-

O político e o Partido Político 

IL
U

S
T

R
A

Ç
Ã

O

fícios, poder e, conse-
quentemente, glória 
para os chefes e sequa-
zes, ou então voltado 
para todos esses objeti-
vos conjuntamente”, 
afirma.
 A definição de 
Weber é precisa ao evi-
denciar os pontos cen-
trais que estruturam 
essa instituição: seu 
caráter associativo, que 
está ilustrado nas cone-
xões entre sujeitos com 
objetivos e/ou ideias 
semelhantes; sua fun-
ção em relação ao pro-
cesso de disputa pelo 
poder político de uma 
sociedade; e as possíve-

is motivações que leva-
riam à busca pela for-
mação de uma ação 
polí t ica combinada 
entre sujeitos diferen-
tes.
 Nesse sentido, 
podemos claramente 
perceber que a questão é 
muito mais ampla e 
complicada que inicial-
mente pode parecer. No 
contexto de uma demo-
cracia representativa, 
partidos políticos tor-
nam-se figuras de repre-
sentação de posições 
ideológicas e de vonta-
des  cole t ivas ,  bem 
como símbolos de posi-
ções  ideológicas  e 

ponto de conversão de 
energia política daque-
les que se identificam 
com uma ou outra posi-
ção política.
 Os partidos, em 
um contexto democráti-
co, são importantes 
ferramentas para identi-
ficar o que pode se espe-
rar de um candidato ou 
de um governo. Nem 
todos têm o conheci-
mento  ou  o  t empo 
necessário para realizar 
as pesquisas e construir 
uma opinião sobre o 
comportamento de um 
político eleito. O parti-
do, enquanto agremia-
ção que professa valo-

res, ideologias e pro-
postas ao público, serve 
também como meio de 
facilitar ao eleitorado o 
contato e a formação de 
preferências em relação 
à política.
 Muitas vezes, o 
eleitor pergunta: porque 
o político tem que mu-
dar de partido? É preci-
so entender que, na polí-
tica precisamos ter uma 
base sólida para que os 
nossos projetos sejam 
bem representados e 
aprovados. A fusão e a 
incorporação de parti-
dos estão previstas na 
Lei nº 9.096/1995, a 
chamada Lei dos Parti-
dos Políticos. No artigo 
29, a norma determina 
que os diretórios nacio-
nais das legendas são 
livres para deliberar a 
fusão a uma ou mais 
siglas ou, ainda, a incor-
poração à outra, desde 
que visando respeitar a 
soberania nacional, o 
regime democrático, o 
pluripartidarismo e os 
direitos fundamentais 
da pessoa humana. 
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 P r e s i d e n t e  d a 
Frente Parlamentar em 
Defesa das Práticas Inte-
grativas Complementares 
em Saúde (Frente Holísti-
ca) e autor da Lei 10.933, 
de 17/06/2021, que insti-
tuiu, no âmbito do Rio 
Grande do Norte, a Políti-
ca de Práticas Integrativas 
e  C o m p l e m e n t a r e s 
(PICs), o deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
(PSDB) pode ser um 
importante interlocutor 
para a implantação de 
programa semelhante em 
Sítio Novo, no Trairi. Isso 
é o que foi discutido no 
seu gabinete na Assem-
bleia Legislativa, quando 
a secretária da Saúde do 
município,  Shayanna 

Ubaldo Fernandes lutará pela
implantação da PICs em Sítio Novo

Furtado, e a ex-titular da 
pasta, Paula Azevedo, se 
informaram sobre a legis-
lação estadual, para subsi-
diar a construção do pro-
jeto na sua cidade.
 “O Rio Grande do 
Norte é o terceiro estado 
do Brasil que instituiu a 
PICs, criado por lei de 
nossa autoria, e Sitio 
Novo  es tá  querendo 
implantar essa política 
pública tão necessária nos 
dias atuais para os seus 
moradores. Uma iniciati-
va muito importante, que, 
se for concretizada, pode 
tornar o município pionei-
ro na região do Trairi. 
Vamos à Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Norte (UFRN) e Universi-

dade Estadual do RN 
(UERN), duas institui-
ções que têm departamen-
tos específicos dessa área, 
e vamos solicitar parceri-
as para a capacitação dos 
servidores da saúde públi-
ca do município”, disse o 
parlamentar.
 Shayanna decla-
rou: “A gente veio hoje ao 
gabinete do Deputado 
conhecer melhor essa lei e 
sua atuação na área, por-
que estamos batalhando 
para implantar essa políti-
ca pública no nosso muni-
cípio. A gente sabe da 
importância dessas terapi-
as e o quanto vão ajudar os 
sítio-novenses. Queremos 
ser os pioneiros da região, 
abrindo, nosso Centro de 

Práticas Integrativas e 
Complementares”.
 Já Paula comple-
mentou: “Sou terapeuta 
holística e apaixonada 
pela área. E, quando tive 
conhecimento que o depu-

tado tinha implantado 
essa política no estado, 
vim atrás para que possa-
mos, de fato, abrir cami-
nhos para implantá-la o 
quanto antes na nossa 
cidade”.

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
visitando a cidade São 
João do Sabugi, partici-
pou da inauguração de 
uma cooperativa. “Com 
muita alegria, voltei a 
cidade do São João do 
Sabugi, no Seridó Poti-
guar, para participar da 
inauguração da nova Coo-
perativa Mista dos Agri-
cultores Familiares do 
Seridó – Coafs. Na soleni-
dade esteve presente a 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra, secretários de 
estado, deputados, prefei-
tos, vereadores e repre-
sentantes de entidades do 
setor produtivo e institui-
ções parceiras, um grande 
avanço para o Seridó”, 
disse o deputado, parabe-
nizando Aldemir de Araú-

Cooperativa Mista dos Agricultores
Familiares do Seridó é inaugurada

jo Morais- presidente da 
Coafs e Joseilson Medei-
ros, vice-presidente.
 A Cooperativa 
tem câmara fria, salas de 
embalagens e de estoque, 
auditório e salas para 
administração. A coopera-
tiva também conta com 
um caminhão frigorífico e 
uma caminhonete.  O 
investimento é no valor de 
R$ 1 milhão na estrutura 
física e equipamentos, 
com recursos da Secreta-
ria de Estado do Trabalho, 
da Habitação e da Assis-
tência Social (Sethas) e do 
Projeto Governo Cidadão, 
que opera com emprésti-
mo feito ao Banco Mundi-
al.
 A Cooperativa 
reúne 93 famílias de pro-
dutores e em 2021 comer-

cializou mais de R$ 1 
milhão através do Progra-
ma Nacional de Assistên-
cia Estudantil (Pnaes), 
estadual e municipais. As 
famílias produzem queijo 
de coalho e manteiga, 
manteiga de garrafa, hor-
tifrutis, doces, lambedo-
res e temperos.



Fonte: IFRN
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 Nasci em 16 de 
maio de 1967, em Tanga-
rá, no Trairi, onde vivi 
minha infância e adoles-
cência. Foi no início da 
juventude que recebi um 
convite do Padre Cam-
pos (1985) que mudou 
minha história para sem-
pre, quando decidi resi-
dir em Natal (Rocas), e a 
partir daí, iniciei minha 
trajetória pública.
 Não sei se você 
sabe, mas participei de 
trabalhos voltados a ques-
tões sociais, como pasto-
rais; fui presidente do 
Conselho Comunitário 
das Rocas (três manda-
tos);  subprefeito da 
região Leste da Prefeitu-
ra do Natal; diretor da 
Urbana; além de interlo-
cutor de movimentos 
sociais, como membro 
dos Conselhos Munici-
pais de Saúde e dos Dire-
itos da Criança e do Ado-
lescente.
 Em 2000, entrei 
pra valer na vida política, 
disputando eleições para 
a Câmara Municipal de 

A CAMINHADA DE UM PARLAMENTAR ATUANTE

Você sabe como surgiu o desejo de dedicar a minha vida pela coletividade?

O deputado Ubaldo e sua esposa Ivanilda, cumprimentando o deputado Ezequiel Ferreira

Deputado
Ubaldo Fernandes

 Deputado Ubaldo Fernandes é recebido pelo 
diretor da CAERN, Roberto Ségio Linhares, para tratar 
de melhores serviços da Estatal nos municípios de Acari 
e Tangará.
 ‘‘Buscando melhorias para os norte-rio-
grandenses que moram no interior do nosso estado, 
estivemos, mais uma vez na Caern, quando fomos 
recebidos pelo diretor-presidente Roberto Sérgio 
Ribeiro Linhares. Na oportunidade, solicitamos para 
Acari, a pedido do vereador Zuil Ribeiro, extensões de 
rede d´água para atender o povoado Gargalheiras e das 
seguintes ruas do bairro Padre Jose Dantas Cortez: João 
Solon de Medeiros, Joao Solon de Medeiros Filho, Jose 
Everaldo Pereira, Celeide Albertina, Raimundo Pires, 
Manoel Messias, Silvino Bezerra Filho e João Lopes 
Neto. Já para Tangará, ao lado do vice-prefeito Augusto 
Alves, reivindicamos a extensão de rede de 
abastecimento para o loteamento Dedé Tateiro. Para 
atender os pleitos, a Caern ficou de fazer um 
levantamento topográfico para poder ver a viabilidade 
econômica e possível solução para atender cerca de 35 
famílias das duas cidades’’, justificou o deputado..

Melhores serviços da CAERN para Acari e Tangará

Natal, ficando na 1ª 
suplência em 2000, 2004 
e 2008. Buscando cons-
truir  uma sociedade 
melhor, persisti, e em 
2012, tive a 1ª vitória, 
com 6.803 votos. Em 
2016, fui reeleito, com 
7.574 votos. E em 2018, 
disputei uma cadeira 
para deputado estadual, 
conquistando nossa 3ª 
vitória,  com 20.148 
votos.
 A c r e d i t o  q u e 
essa história de vida é 
parecida com a de tantos 
bravos potiguares, que 
buscam uma vida melhor 
para todos. Assim, enca-
ro diariamente nosso 
mandato, fazendo leis, 
ações e buscando solu-
ções junto à sociedade 
civil organizada e a auto-
ridades públicas.
 Agora no PSDB 
vamos continuar juntos 
na honrosa missão de 
fazer o RN melhor!

 Veja nossas participações e luta:

 * Realização de quase 20 Audiências Públicas, buscando solucionar (e 
solucionando) diversos problemas das comunidades.
 * Possui cerca de 70 Projetos de Lei protocolados (25 se tornaram leis). 
* Destinação de quase R$ 4 milhões de emendas parlamentares para prefeituras e 
entidades, beneficiando quase 30 municípios entre 2020 e 2021.
 * Realização de 11 Sessões Solenes.
 * Promoção de três importantes campanhas educativas para o RN.
 * Promoção do projeto social “Ação do Bem”, que oferece mais de 20 
serviços gratuitos em comunidades carentes e realizou mais de 4.000 atendimentos 
entre 2019 e 2021
 * Realização de mais de 16 mil atendimentos, nas áreas de assistência social, 
jurídica e de saúde para potiguares que mais necessitam.
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 Após  te rem se 
pronunciado, em Sessões 
Plenárias, na Câmara Muni-
cipal de Natal e Assembleia 
Legislativa, defendendo a 
continuidade de tratamen-
tos “Denver” e “ABA” para 
crianças com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
que realizam essas terapias 
em domicílio e no âmbito 
escolar, o deputado estadu-
al Ubaldo Fernandes e o 
vereador Herberth Sena 
receberam o presidente da 
Unimed Natal, Fernando 
Pinto, e o superintendente 
de Mercado da empresa, 
Rafael Flores, que deram 
explicações sobre as recen-
tes medidas que geraram 
uma série de protestos e 
críticas na opinião pública.
 “Após ouvir aten-
tamente todas as informa-
ções sobre as razões que 
desencadearam as medi-
das, reforçamos nossas 
posturas de representantes 
públicos em defesa da popu-
lação potiguar, que espera 
de nós a defesa de seus 
interesses. Sugerimos aos 
representantes do plano de 
saúde que busquem negoci-
ar com os pais das crianças 
com TEA, assim como 
clínicas conveniadas e 
Assistentes Terapêuticos 
(AT), de modo a chegarmos 
à melhor solução para 
todos os envolvidos, prin-
cipalmente os usuários”, 
destacam os parlamentares 
nas redes sociais.
 Ubaldo e Herberth 
reafirmam, diante de todos 
os movimentos sociais e de 
familiares de crianças com 
TEA que, mesmo com a 
garantia de que o serviço 
não sofrerá descontinuida-
de, passando a ser ofertado 
em rede própria e conveni-
ada, que sejam observados 
todos os casos em que há 
reconhecidamente necessi-
dade de continuidade de 
tratamento domiciliar, para 
que essas crianças possam 
ter o devido desenvolvi-
mento. “Nossos mandatos 

Ubaldo e Herberth recebem presidente da Unimed para
explicar mudanças nos tratamentos de crianças com autismo

Movimento pacífico termina com agressão física na porta da Unimed

Dia anterior, diretores da Unimed foram recebidos no gabinete do deputado

LUTA E AGRESSÃO:

continuarão nessa luta em 
defesa do melhor tratamen-
to para as crianças com 
TEA de Natal e do RN”, 
afirmam os parlamentares.

Agressão contra o 
Vereador Herberth 

Sena:
 D e p o i s  d o 
e n c o n t r o  c o m  o s 
representantes da Unimed 
Natal, o vereador Herberth 
S e n a  p a r t i c i p o u  d o 
“Apitaço” promovido em 
Natal, no último dia 14, por 
p a i s  e  f a m i l i a r e s  d e 
crianças e adolescentes 
au t i s t a s .  Na  ocas ião , 
enquanto tentava mediar 
uma conversa entre o grupo 
e dirigentes da Unimed, o 
vereador foi agredido por 
um homem que saiu da 
unidade, no bairro do Tirol, 
com soco e empurrões 
(situação filmada pelos 
p a r t i c i p a n t e s  d o 
protesto).A assessoria de 
imprensa do vereador 
s o l t o u  u m a  N o t a  d e 
Repúdio à violência.
 “O Vereador de 
Natal, Herberth Sena, foi 
agredido por um suposto 
funcionário da Unimed na 
manhã desta quinta-feira 

(14), durante um apitaço 
p a c í f i c o  c o m  p a i s 
integrantes do MOVIPA, 
Movimento Independente 
Pró Autismo do RN. Na 
ocasião, o grupo protestava 
contra a suspensão dos 
tratamentos DENVER e 
ABA para crianças autistas. 
O Vereador é Presidente da 
Frente Parlamentar em 
Defesa dos Direitos da 
Pessoa com Transtorno do 
E s p e c t r o  A u t i s t a  n a 
Câmara Municipal de Natal 

e  e s t ava  med iando  o 
problema com os pais. 
Chegando na unidade, o 
grupo não foi recebido. Um 
funcionário saiu da sede, 
agrediu o Vereador com um 
soco e  uma mãe com 
empurrões. A violência não 
deve  ser  to lerada  em 
hipótese alguma. Como 
representante eleito pelo 
povo, o vereador Herberth 
Sena tem o dever de ficar ao 
lado da população em suas 
lutas. Lamentável que, em 

p l e n o  m ê s  d e 
c o n s c i e n t i z a ç ã o  d o 
autismo, atitudes assim 
ainda aconteçam. Um 
boletim de ocorrência será 
registrado na Polícia”, 
disse a nota.
 Segundo nota da 
Unimed Natal, a empresa 
''é terminantemente contra 
qualquer tipo de agressão – 
f í s i c a ,  v e r b a l  o u 
psicológica. O fato será 
apurado e as providências 
cabíveis tomadas''.
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 A Comissão de 
Saúde, Previdência e de 
Assistência Social da 
Câmara Municipal de 
Natal realizou uma reu-
nião com o secretário de 
Saúde de Natal, George 
Antunes, para debater 
assuntos referentes aos 
serviços ofertados pela 
pasta na capital potiguar. 
 Na ocasião, os 
parlamentares cobraram 
do secretário George Antu-
nes um posicionamento 
acerca da situação do Hos-
pital Municipal de Natal, 
diante do receio dos pro-
fissionais da saúde sobre a 
suposta ameaça de fecha-
mento e transferência dos 
serviços da unidade para 
outros locais. O colegiado 
também questionou sobre 
o destino da Maternidade 
Araken Pinto, entre outros 
assuntos.
 O que ficou escla-
recido pelo secretário 
George Antunes foi que 
nenhum dos dois equipa-
mentos serão fechados. Ao 
invés disso, terão suas 
capacidades de atendi-

Comissão de Saúde da Câmara Municipal debate
ampliação de leitos com secretário George Antunes

mento ampliadas, pois o 
Hospital Municipal sairá 
de 60 para 158 atendimen-
tos com as reformas. Por 
sua vez,  o secretário não 
garantiu foi a data exata de 
conclusão das obras, haja 
vista as dificuldades para 
mensurar prazos. Mas a 
continuidade do trabalho 
está assegurada para a 
população.
 O titular da pasta, 
George Antunes, disse 
que todos os esforços 
estão sendo aplicados 
para garantir mais vagas 
para a população que pre-
cisa da rede pública. 
"Estamos criando novos 
leitos em todas as frentes, 
ou seja, significa que as 
unidades terão potencial 
para fazer mais cirurgias, 
partos, urgências, emer-
gências etc. O foco é 
ampliar a cobertura e apri-
morar os serviços oferta-
dos", pontuou ele, que 
acrescentou: “Também 
vamos chamar mais can-
didatos do cadastro de 
reserva do último concur-
so para a Saúde a fim de 

preencher algumas lacu-
nas existentes na rede, 
especialmente nas áreas 
de Enfermagem e Odon-
tologia. Entre abril e maio 
estaremos encaminhando 
a solicitação da convoca-
ção do cadastro de reserva 
para a Secretaria Munici-
pal de Administração’’.
 Apoveitando o 
momento, o vereador 

Herberth Sena falou sobre 
a reforma do Hospital dos 
Pescadores, no bairro das 
Rocas, zona Leste da capi-
tal . ‘‘Estamos satisfeitos 
com a ampliação do núme-
ro de vagas na capital 
potiguar através da unida-
de do bairro das Rocas, 
que atualmente possui 20 
leitos clínicos e 10 UTIs.  
Após as obras, serão mais 

18 leitos clínicos e 10 de 
UTI, o que constitui um 
avanço para a Saúde da 
cidade. A reestruturação 
será rápida, porque o ter-
reno já foi liberado junto à 
Prefeitura e a construção 
será  a t ravés  de  pré-
moldados. Essa é uma luta 
nossa e do deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes’’, 
ressaltou o vereador.

Deputado e Vereador lutam por
melhorias para as comunidades
 N u m a  l u t a 
constante por melhores 
serviços para Natal, o 
vereador Herberth Sena 
se reuniu com a secretá-
ria Municipal de Esporte 
e Lazer, Jódia Melo.  
“Durante o encontro, 
reivindicamos a implan-
tação da iluminação da 
quadra de Potilândia; a 
reforma nos vestiários 
do campo de futebol de 

Mãe Luiza; a implanta-
ção da pista de Wave 
Ramp na modalidade do 
SurfSkate, e a licitação 
para  cober tura  das 
quadras de esporte das 
Rocas e da Praia do 
Meio, uma luta nossa 
junto ao mandato do 
d e p u t a d o  e s t a d u a l 
Ubaldo Fernandes”, 
just i f icou Herberth 
Sena.
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Moradores da zona Leste se reúnem para
esclarecimentos sobre a Regularização Fundiária

Comunidade do Conjunto Sarney
sofre com problemas de alagamento

 Dando continui-
dade as reuniões com os 
moradores da zona Leste 
de Natal, o deputado 
estadual Ubaldo Fernan-
des e o vereador de Natal, 
Herberth Sena, estiveram 
presentes em uma reunião 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Habitação, 
Regularização Fundiária e 
Projetos Estruturantes 
(SEHARPE), na Escola 
Municipal Santos Reis, 
localizada no bairro.
 “ I n i c i a m o s  o 
programa de Regula-
rização Fundiária das 
comunidades da Praia do 
Meio, Rocas, Santos Reis 
e Brasília Teimosa, que 
terá mais de 6.000 imóveis 
contemplados. O projeto é 
uma luta do nosso manda-
to em parceria com o 
v e r e a d o r  d e  N a t a l , 
Herberth Sena, e consiste 
na  t ransformação de 

moradias informais em 
moradias legalizadas, 
devidamente registradas 
nos órgãos públicos e em 
Cartório de Registro de 
Imóveis. A população 
interessada foi instruída 
sobre como proceder para 
os encaminhamentos da 
regularização dos seus 
imóveis”, disse o deputa-
do Ubaldo Fernandes.
 ‘‘Estamos felizes 
em continuar trabalhando 
na Regularização Fun-
diária da nossa cidade, 
que de fato, beneficiará 
inúmeras famílias. Após o 
encontro em Santos Reis, 
foi marcada outra reunião, 
dessa vez, com os mora-
dores de outras áreas do 
ba i r ro .  Nosso  maior 
objetivo é garantir mais 
dignidade, cidadania e 
respeito para a popula-
ção”, informou Herberth 
Sena.

 Historicamente, a 
cidade Natal sofre com 
muitos pontos de alaga-
mento quando chove. E 
esses alagamentos causam 
muitos transtornos aos 
moradores da capital. Com 
as recentes chuvas caídas 
na cidade, a lagoa de 
captação da comunidade do 
Conjunto Habitacional 
José Sarney, na zona Norte 
de Natal, transbordou e 

m u i t a s  r u a s  f i c a r a m 
alagadas.
 Solidário com a 
população, o vereador de 
Nata l ,  Herber th  Sena 
caminhou ao  lado  da 
população, reivindicando 
da Prefeitura uma resposta 
sobre a conclusão das obras 
d a  r e f e r i d a  l a g o a  d e 
captação. “Estamos aqui 
também representando o 
deputado estadual Ubaldo 

Fernandes. É um dever 
nosso, como representantes 
do povo, seguirmos firmes 
nesta batalha. Por isso, 
esperamos que a Prefeitura 
de Natal tome as devidas 
providências o mais rápido 
possível, pois esse proble-
ma de alagamentos nessa 
parte de Natal é bastante 
antigo e, ao nosso ver, não 
pode continuar”, afirmou 
Herberth Sena.

Regularização
Fundiária:
Um direito 
de todos.
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 As comunidades 
de Serrote Branco, Assen-
tamento Três Voltas e 
Sítio Boa Vista, no muni-
cípio de Tangará, foram 
contemplados com a con-
clusão das instalações de 
poços tubulares pela Fun-
dação Nacional de Saúde 
(Funasa). A articulação é 
do deputado estadual 
Ubaldo Fernandes, por 
so l i c i t ação  do  v ice -
prefe i to  de  Tangará , 
Augusto Alves, e lideran-
ças locais.
 “Nosso agradeci-
mento todo especial é para 
a Funasa, através do seu 
superintendente, Pablo 
Tatim, que atendeu nosso 
pleito, exposto em várias 
audiências presenciais e 
ofícios, e autorizou a ins-
talação de mais três poços 
tubulares na zona rural do 
nosso município no Trairi. 
Fico feliz demais em estar 
contribuindo efetivamen-
te para essa necessidade 
fundamental dos norte-
r i o - g r a n d e n s e s  q u e 
moram no interior e preci-
sam de água para seu con-

Deputado Ubaldo e o vice-prefeito Augusto,
viabilizam mais três poços para Tangará 

sumo, assim como de seus 
animais e plantações”, 
destaca o parlamentar.
 Já o vice-prefeito 
Augusto destaca que essa 
é uma maneira concreta 
que contr ibui  com o 
desenvolvimento do seu 
município. “Vários ami-
gos da região já estão nos 
enviando fotos e vídeos 
agradecendo. E vamos 
continuar, com muita 
perseverança, essa atua-
ção junto ao deputado 
Ubaldo e órgãos governa-
mentais, sejam eles esta-
duais ou federais”, disse.

 O Projeto de Lei 
363/2019, do deputado 
K l e b e r  R o d r i g u e s 
(PSDB), criará a Cartilha 
de Orientação às Crian-
ças e Adolescentes. Esta 
foi uma das matérias 
aprovadas numa das 
recentes reuniões da 
Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação da 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte.
 O deputado Ubal-
do Fernandes, um dos 
membros desta Comis-

 Ubaldo vota a favor da matéria que cria cartilha
 de orientação para crianças e adolescentes

são, votou a favor do 
projeto, que prevê que o 
Governo do Estado ela-
borará e adotará esta 
Cartilha com as seguin-
tes orientações para o 
jovem internauta:
 
• ser prudente ao forne-
cer dados pessoais a 
estranhos pela internet;

• não informar nome 
real, idade e/ou endereço 
residencial ou de escola;

• não divulgar senhas; 

• não enviar qualquer 
foto;

• não aceitar propostas 
de encontro sem infor-
mar aos seus pais;

• não acreditar em todas 
as informações que rece-
ber

• não responder aos e-
mails e comentários 
ofensivos e avisar os pais 
se alguma foto ou men-
sagem o perturbar.
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 A Organização 
das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência e a 
Cultura – Unesco reco-
nheceu, o Geoparque 
Seridó como um território 
de relevância geológica 
internacional.  Esse terri-
tório rico nos aspectos 
geológicos, biológicos, 
culturais e históricos 
passa a fazer parte oficial-
mente do Programa Inter-
nacional de Geociências e 
Geoparques da Unesco.  
 O resultado posi-
tivo coloca o Geoparque 
Seridó na seleta lista de 
Geoparques Mundiais da 
Unesco, que passa a con-
tar com 177 geoparques 
em 46 países de todo o 
mundo, além de incluí-lo 
também na Rede de Geo-
parques Mundiais. Para o 
Prof. Marcos Nascimento 
do Departamento de Geo-
logia da UFRN e Coorde-
nador Científico do Geo-
parque Seridó a chancela 
da UNESCO é fruto de um 
trabalho coletivo. “Reco-
nhecimento não somente 
por todas as atividades 
que foram realizadas nes-
ses últimos 12 anos, mas 
também comprova que 
essa parte do Rio Grande 
do Norte tem um patrimô-
nio geológico de relevân-

Geoparque Seridó é reconhecido pela Unesco
como um território de relevância geológica
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cia internacional, aliado a 
particularidades do res-
tante do patrimônio natu-
ral e do patrimônio cultu-
ral, assim se tornando um 
lugar único no mundo. 
Essa visibilidade interna-
cional favorecerá um 
maior desenvolvimento 
territorial por meio de 
práticas turísticas susten-
táveis, aliadas a melhorias 
na educação e na conser-
vação desses patrimônios 

únicos.”
 A área do Geo-
parque Seridó abrange 
2.800 quilômetros qua-
drados e seis municípios 
com recursos naturais e 
construções humanas 
importantes: Cerro Corá - 
nascente do Rio Potengi, 
Carnaúba dos Dantas - 
Monte do Galo, Acari e 
Parelhas - açudes Garga-
lheiras e Boqueirão res-
pectivamente, Currais 

Novos - Cânion dos Aper-
tados e Mina Brejuí, e 
Lagoa Nova - Tanque dos 
Poscianos.
 Em novembro de 
2021, dois avaliadores da 
Unesco, com apoio do 
Governo do Estado do Rio 
Grande do Norte, estive-
ram nas seis cidades que 
compõem o Geoparque 
Seridó, na missão de ava-
liarem o território. “Rece-
bemos com muito entusi-
asmo o aceite da Unesco. 
Agora o Rio Grande do 
Norte tem o segundo Geo-
parque do Brasil que além 
da relevância do ponto de 
vista da educação, ciência 
e cultura, há também o 
desenvolvimento turístico 
do Geoparque Seridó, 
tornando-se um produto 
inovador para o Estado do 
Rio Grande do Norte”, 
ressaltou a Governadora 
do Estado, Fátima Bezerra
 Falando a respei-
to do reconhecimento, o 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes (PSDB) para-
benizou todos os que luta-
ram para que essa área 

tivesse esse título da Unes-
co.
 ‘‘Nossa alegria 
pelo reconhecimento do 
Geoparque Seridó como 
2º Geoparque Mundial da 
Unesco  no Brasil. A 
região do Seridó, onde 
está encravada essa gran-
diosa riqueza, é composta 
por 25 municípios com as 
mesmas características 
físicas, ou seja, é uma 
região homogênea. Por 
isso, entendemos que foi 
muito importante essa 
aprovação pela Unesco, 
contemplando seis muni-
cípios do nosso rico esta-
do: Acari, Carnaúba dos 
Dantas ,  Cer ro  Corá , 
Lagoa nova,  Currais 
Novos e Parelhas. Sendo 
uma luta de toda classe 
política do Rio Grande do 
Norte, parabenizamos a 
todos. Vamos comemorar, 
mas precisamos lutar 
ainda mais para que os 
outros municípios partici-
pem do Geoparque e suas 
riquezas sejam preserva-
das e reconhecidas’’, res-
saltou Ubaldo.

‘‘Geoparque do Seridó,
um patrimônio que merece ser 

preservado por todos’’,
                                   Deputado Ubaldo Fernandes
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 A Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ), da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, aprovou uma 
série de matérias, com 
destaque para as que 
visam criar o Conselho 
Metropolitano de Mobili-
dade Urbana (para criar 
mecanismos que garan-
tam maior participação da 
sociedade e das institui-
ções envolvidas) e o 
Fundo Estadual de Rodo-
vias do Estado (cujo obje-
tivo é permitir a viabiliza-
ção de recursos para a 
recuperação das estradas 
potiguares).
 “Sou favorável a 
essa matéria que pretende 
criar o Conselho Metro-
politano de Mobilidade 
Urbana, entendendo que é 
muito importante termos 
mais uma ferramenta de 
controle social. De 10 
anos pra cá, o sistema de 
transporte urbano virou 
um caos. Não tem prefeito 
que resolva. Fala-se em 
licitação, desde a época 

“O sistema de transporte urbano de Natal virou um caos”
que fui vereador de Natal. 
A gente discutia essa pau-
ta, que ia e voltava – da 
Câmara para a Prefeitura 
– e nunca se resolvia nada. 
Esse é um dos piores gar-
galos da gestão de Álvaro 
Dias, mas que sabemos 
que é oriundo de outras 
gestões, como de Carlos 
Eduardo. Então, não tive-
mos gestores audaciosos 
que tomassem atitudes 
para que o usuário de 
transporte sentisse essa 
mudança positiva. Nosso 
sistema está sucateado, 
com valores altíssimos de 
tarifas, e não vemos inici-
ativas para resolver a ques-
tão. Então, a criação desse 
conselho é importantíssi-
mo”, destacou Ubaldo.
 Na oportunidade, 
o deputado falou também 
da importância do reco-
nhecimento de algumas 
instituições em nosso 
estado, como, por exem-
plo, A Colônia de Pesca-
dores Z7, de Guamaré; a 
Associação Comunitária 
de Desenvolvimento e 

Ação Social de São Tomé, 
de São Tomé; e a Associa-
ção Esportiva Jovem Espe-
rança, de Mossoró, que 
devem ser reconhecidas 
como de utilidade pública 
nos próximos dias. Os 
Projetos de Lei, de autoria 
do deputado Ubaldo Fer-

nandes, foram aprovados 
na CCJ, seguindo para 
sanção do Governo do 
Estado.  “Fico muito feliz 
com essas aprovações e 
agradeço o colegiado, 
assim como toda a equipe 
da CCJ, que acataram 
essas matérias, colocando 

na pauta do dia. São 
importantes essas aprova-
ções o quanto antes para 
que  e s sa s  en t i dades 
fiquem habilitadas a fazer 
convênios com o poder 
público, além de receber 
emendas parlamentares”, 
justificou.

Na CCJ, Deputado Ubaldo afirma: 

 Presente na Ses-
são Ordinária na Assem-
bleia Legislativa, o depu-
tado estadual Ubaldo 
Fernandes ajudou a apro-
var, por unanimidade, 
dois importantes pleitos 
de servidores estaduais, 
na Assembleia Legislati-
va. Ele externou, princi-
palmente, sua felicidade 
com a justa recomposição 
dos salários dos ex-fun-
cionários do BANDERN.
 Ele votou a favor 
do projeto de lei comple-
mentar 46/2022, que auto-
riza o Executivo a anteci-

Ubaldo votou a favor dos servidores,
destacando ex-funcionários do BANDERN

par parcela do reajuste dos 
subsídios dos militares 
estaduais, contemplando 
policiais e bombeiros do 
Rio Grande do Norte. Já o 
projeto 47/2022 dispõe 
sobre a recomposição 
salarial dos servidores 
públicos, concedendo 
percentual de 15%. Este 
projeto recebeu emenda e 
contempla ex-servidores 
do extinto BANDERN, da 
Secretaria de Tributação 
(SET-RN) e do Gabinete 
Civil, garantindo recom-
posição de 10,6% do ven-
cimento básico aos do 

BANDERN, que estão 
lotados na DATANORTE.
 Ubaldo aplaudiu 
a iniciativa governamen-
tal. “Parabenizo o gover-
no pela reposição salarial 
dos servidores e especial-
mente dos que são do anti-
go BANDERN. É justo 
que esses mais de 2 mil 
servidores que foram 
distribuídos em órgãos 
estaduais, após a liquida-
ção do Banco Estadual, 
sejam contemplados com 
essa recomposição salari-
al. Nenhum tem plano de 
cargos e salários referente 

ao órgão onde está lotado. 
Estavam prejudicados e 
que esse reajuste chegue 
aos inativos. Uma matéria 
importante que chega a 

essa casa. Com a aprova-
ção e sanção pelo governo, 
esperamos que a reposição 
seja aplicada já no próxi-
mo contracheque”, disse.



INFORME-SE E COMPARTILHE.

Acesse: www.ubaldofernandes.com, o nosso site oficial
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 Mais  uma vez  
usando a palavra em ses-
são da Assembleia Legis-
lativa, o deputado estadual 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
(PSDB), falou da impor-
tância da convocação dos 
agentes que passaram no 
concurso da Polícia Civil, 
e fez apelo a governadora 
e ao secretário de seguran-
ça para suprir a demanda 
em diversas áreas do Esta-
do do Rio Grande do Nor-
te.
 “Saúdo e cumpri-
mento a vereadora Regia-
ne Macedo, da cidade de 
Tenente Laurentino, aqui 
presente e que representa 
o Legislativo desta impor-
tante Cidade do Seridó. 
Regiane é a vereadora 

Deputado solicita convocação urgente
de Agentes concursados da Polícia Civil

mais jovem do Brasil”, 
cumprimentou o deputado 
Ubaldo, iniciando a sua 
fala. 
 Continuou o depu-
tado: “Nesta oportunida-
de, quero abordar um 
assunto que já tem sido 
abordado pela senhora 
presidente, senhora Cris-
tiane, assunto que trata da 
convocação dos agentes 
que participaram através 
do Edital do Concurso Nº 
01/2000 da Polícia Civil, 
destinado ao provimento 
de 301 vagas. Recente-
mente, o Governo do Esta-
do convocou os concursa-
dos da Polícia Militar, do 
Corpo de Bombeiro e da 
Polícia Pena, e esqueceu, 
acredito, de convocar os 

Delegados e Escrivães da 
Polícia Civil. Por isso, 
fazemos  um apelo  a 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra, ao Coronel Araú-
j o ,  A n a  P a u l a ,  d a 
DEGEPOL, para que os 
Agentes da Polícia Civil 
que passaram no concurso 
sejam contemplados, pois 
a Polícia Civil é uma Polí-
cia investigativa para 
elucidar crimes com a 
possibilidade de investi-
gação e abertura de inqué-
ritos junto ao Judiciário”.
 “ L e m b r o  q u e 
muitos representantes do 
povo, nesta Casa, já fize-
ram apelo nesse sentido, e 
que o Governo do Estado 
prometeu instalar delega-
cias especializadas em 

diversas cidades polo do 
Estado, e até hoje não 
cumpriu. A cidade de Mos-
soró, a segunda cidade do 
estado, por exemplo, não 
tem uma Delegacia Espe-
cializada em Investiga-
ção, assim como tantas 
outras cidades do nosso 
estado. Sabemos que, para 
instalar uma Delegacia 

Especializada é preciso de 
Delegados, Escrivães e 
Agentes, por isso é preci-
so a convocação dos con-
cursados urgente, pois, 
sabemos também que, o 
maior problema da segu-
rança pública do Estado é 
a falta de contingente”, 
lembrou Ubaldo.

 O deputado estadual Ubaldo Fernandes (PSDB) 
recebeu em seu gabinete a vereadora Regiane Macedo, da 
cidade de Tenente Laurentino, e deu a ela uma boa notícia. 
“Por solicitação da vereadora Regiane Macedo, a vereado-
ra mais jovem do Brasil, nosso mandato está garantido uma 
verba de R$ 150 Mil reais em emenda, para o capeamento 
asfáltico das principais vias de Tenente Laurentino, uma 
melhoria para o trânsito daquela cidade”, garantiu o depu-
tado.
 Ele ouviu mais alguns pleitos da vereadora e pro-
meteu contribuir para o desenvolvimento de Tenente Lau-
rentino e da região do Seridó. Em seguida, o deputado con-
vidou a vereadora para se fazer presente a uma Sessão Ordi-
nária na Assembleia Legislativa.
 “Fico feliz, em nome da minha cidade Tenente 
Laurentino, em ser atendida pelo deputado Ubaldo Fernan-
des. Ele tem um olhar especial para a minha cidade e região 
e, além de outros benefícios comprovados, agora repassa 
essa verba tão importante para nossa cidade. Agradeço 
também o convite do deputado para estar presente na Ses-
são Plenária, representando a minha querida cidade”, disse 
Regiane Macedo.

Cidade de Tenente Laurentino recebe verba
de R$ 150 Mil para capeamento asfáltico
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No dia dedicado às Mães (dia 08 de maio), uma justa 
homenagem a todas as mães, relembrando uma das 

músicas que marcou época. 

Ela é a dona de tudo,
Ela é a rainha do lar,
Ela vale mais para mim,
Que o céu, que a terra, que o mar,
Ela é a palavra mais linda,
Que um dia o poeta escreveu,
Ela é o tesouro que o pobre,
Das mãos do Senhor recebeu,
Mamãe, mamãe, mamãe,
Tu és a razão dos meus dias,
Tu és feita de amor de esperança,
Ai, ai, ai mamãe,
eu cresci, o caminho perdi
volto a ti e me sinto criança
Mamãe, mamãe, mamãe,
Eu te lembro chinelo na mão,
O avental todo sujo de ovo,
Se eu pudesse,
Eu queria outra vez mamãe,
Começar tudo, tudo de novo.

Parabéns a todas as Mães

 ‘‘Parabéns, Rio Grane do Norte, pela arte, pela cultura, por suas 
belas praias, lagoas e dunas, e pela riqueza do seu Geoparque do 
Seridó, agora reconhecido internacionalmente pela UNESCO como um 
território de relevância internacional, fazendo parte do Programa 
Internacional de Geociência e Geoparque da Unesco! A riqueza do 
Geoparque Seridó, com uma extensão de 2.800 km², beneficia 
diretamente seis cidades com recursos naturais e construções humanas 
importantes, que oferecerão maior desenvolvimento territorial 
internacional por meio de práticas turísticas sustentáveis. Portanto, 
nosso estado privilegiado pela Natureza, nos torna único’’.

Parabéns
Rio Grande do Norte !


